

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3009

Murcia 18 Abril de 1896

Tres ediciones diarias

NUEVA SALCHICHERIA Y CHORICERIA EXTREMEÑA DE M. BAYO YUSTE, PLATERIA, 82

En este establecimiento, montado a la altura de los mejores de su clase, encontrará el público un extenso surtido de chorizos, salchichón, jamones y todo lo concerniente al ramo de salchichería.

Quesos, mantecas, conservas, vinos, chocolates y otros artículos.
Especialidad en garbanzos finos de Castilla y judías del Barco.

PLATERIA, 82

8-7

SE VENDEN.—Varios muebles de sala y comedor, hechos en Inglaterra, última novedad.

Caja de fondos y algunos objetos para despacho.

Marin Baldo, núm. 1, en res.° dch.°, d. 11 a 2 y de 3 a 5.

PIEDRA RAJADA

Han quedado abiertas al público para su despacho, las canteras de piedra rajada pajiza, en la hacienda del Valle, a 5 reales metro.

Para tratar del grueso de la piedra, Pedro Alacid, vecino de la Alberca; en las mismas canteras. 4-2

AVISO A LAS SEÑORAS CONTRA LOS CHINCHES

En la calle de las B. reas núm. 12, se arreglan los cochones de muelle sistema Somier, con un remedio eficaz y seguro contra los chinches, que tan a menudo son en esa clase de colchones.

Las personas que quieran verse libres de ese vicio tan sucio, al par que molesto, pueden dirigirse satisfechas de que es verdad lo que por medio de este anuncio se hace público. También puede aplicarse este remedio (tan seguro y tan necesario en el tiempo que entra) en todos los muebles y hasta en hábitos o sunchos.

Próbad y os convenceréis que es una verdad y los precios serán baros, con arreglo a la grandaria del colchón o mueble.

BARCAS, 12, MURCIA

8-2

EL MADRILEÑO

SIN COMPETENCIA

A sus numerosos parroquianos ofrece para la próxima temporada confección de trajes de lana desde 10 pesetas en adelante.

Trajes de algodón ó hilo, desde 5 pesetas.

Se cortarán trajes para quien quiera confeccionarlos en sus casas, á precios económicos.

Trapería 65, frente a la T. hona.

LA ESPERANZA.—Carnicería

Núm. 1—Calle de la Aduana—núm. 1

Ternera á los precios corrientes.

LA ESPERANZA

No equivocarse, calle de la Aduana, 1, frente a la sombrerería de Valladolid

11

CENTRO MÉDICO-QUIRÚRGICO

DIRECTOR

D. JOSÉ MARIA CASTILLO

Horas de consulta de 11 á 1 y de 3 á 5

Tratamiento de la tuberculosis (tisis) por el Suero-Método Baeker y Pagliano. Vacunación y curación contra la rabia, método Pasteur Ferrán.

Tratamiento de la Difteria por el suero método Bebering-Roux.

Tratamiento del cáncer, por el suero método Richar y Erincour.

Tratamiento del carbunco, método Pasteur Ferrán.

Jugos orgánicos de Brown-Sequard, preparados en el Colegio de Médicos de Francia, por el Dr. Arsonval.

Suero Antisuperativo.

Embalsamamientos dentro y fuera de la capital.

Honorarios médicos y convencionales.

7, ALFARO, 7.

AVISO AL PÚBLICO

El antiguo y acreditado oficial chocolatero José Antonio Cerdán, por su conocimiento del público que desde hoy ofrece los exquisitos chocolates desde 1 peseta en adelante elaborados á brazo en su nuevo establecimiento. Calle de la Sociedad núm. 8, junto á la redacción del «Diario de Murcia».

NOTA: también se hacen trajes por encargos á domicilio.

cho que se puede decir sobre la materia.

Para bien de Murcia

Mejora importante

Todos los años por esta época, cuando las hortalizas y frutas de la vega ofrecen alguna recompensa al labrador, se trata sobre el tema del excesivo precio de las tarifas de los ferro-carriles y se pide por lo menos, se restablezca el tren rápido, en la misma forma en que estuvo en años anteriores.

La necesidad de este beneficio es imperiosa en el año actual, en el que la agricultura está mas arruinada que nunca.

Sentimos muy de veras, que no se preste toda la atención debida á un asunto de tan vital interés.

Siendo las frutas y hortalizas artículos que se averían con mucha facilidad, claro es, que con cinco dias que tienen de itinerario entre Murcia y Madrid, por la tarifa mas barata, los perjuicios son inmensos y la exportación queda muy menguada.

Este hecho se puede probar con cifras. Cuando se estableció hace tres años el tren rápido, creció de un modo asombroso la exportación y mejoraron mucho los precios de las frutas y hortalizas.

Se dirá, que como habiendo aumentado en el tráfico con el tren rápido, no lo establece la compañía, y á esto replicamos nosotros, que si bien disminuyen los ingresos por la tarifa de pequeña velocidad y se gasta mas material móvil, de seguro que la empresa no pierde.

De todas suertes, el tren rápido es de tal y tan grande necesidad para esta vega, en el presente año, que es preciso hacer un esfuerzo, el que sea necesario, para que la Compañía de los ferrocarriles lo conceda.

Murcia tiene mucha desgracia con la Empresa de Madrid á Zaragoza y Alicante.

A otras regiones le concede algo de gracia, en aras del interés público: aquí la citada compañía no nos concede nada, sin embargo de obtener grandes utilidades en esta provincia.

Los que entienden de estas cosas, son los que saben los inmensos beneficios del tren rápido para esta region: lo tiene Valencia para los mercados de Madrid y Barcelona ¿por qué no lo hemos de tener nosotros?

Los que puedan y valgan, tienen ahora la gran ocasión de favorecer la vega de Murcia, haciendo un inmenso beneficio.

Manos á la obra.

A LOS COSECHEROS DE VINOS.

La estación enotécnica de España en Londres, señala el gravísimo peligro que corre nuestro comercio de vinos tintos en Inglaterra.

Están entrando en el Reino Unido, procedentes de Hamburgo, cantidades enormes de vinos llamados españoles, y que no son mas que imitaciones de ellos, fabricados en aquella ciudad alemana.

Es esto tan grave, que el Gobierno debería por todos los medios á su alcance, procurar que el comercio y los consumidores ingleses no confundan el producto español genuino, con las falsificaciones procedentes de Hamburgo.

Deberían, pues, hacer nuestros cónsules en Inglaterra que todos los comerciantes supiesen, mediante una contraseña especial, cuáles son los vinos legítimos y cuáles los falsificados. Pero esto no es todo; los cosecheros españoles deben prevenirse asimismo y adoptar cuantas precauciones juzguen convenientes, á fin de que los vinos que se consuman en Inglaterra como españoles, sean procedentes de la Península, y de ningún modo falsificados en la plaza comercial de Hamburgo.

Y estas precauciones por parte del Gobierno y de nuestros cosecheros, deben hacerse extensivas á todos aquellos países en que los vinos españoles merezcan buena acogida por el comercio.

Crónica alegre

Hoy me parece lo mas oportuno dar cuenta en esta sección de los importantes asuntos de Cuba.

Para esto, tambien me parece lo mas oportuno tomar algunos datos de los periódicos bien informados.

De los que hoy leo, el que mas noticias de interés trae, es el diario titulado «Lo Somatén».

Dice así el colega:

«Restablerta la comunicació fins á Sant Cristóbal, s' ha rebut en la Habana un despaig del general Suarez Inclán, que diu, que una columna del batallón de Alfonso XIII, en combinació ab las forsas del coronel Echevarría y la columna mandada per Inclán, perseguía á la partida de Maceo, que tenia considerable forsa rebelde concentrada en la proximitat de Lechuzá.

Los rebeldes, en número de 5.000 hombres, reunidos al propósito de forzarlo pas de la línea de M. riel y correr per la provincia de la Habana, veyent la extraordinaria inferioritat numérica dels nostres, resolgueren apoderarse d'ells.»

¿Qué les parece á Vdes.

La cosa no puede ser mas verdadera ni de mas trascendencia.

Pero esto otro tiene todavia mas importancia.

«Emprenqué lo general rapidíssima marxa fins á Sant Claudi ahont arriba ab felis oportunitat para derrotar per complet al enemich.

Aquí, al aparecer la columna Suarez Inclán, acabá l'atach, y mentres alguns grupos sin'avan colocarse á la defensiva, los altres al mando dels cabecillas fugiren acosats pels nostres.

Per nostra part hi hagué que lamentar algunas baixas. Las forsas d' Alfonso XIII tingueren 4 soldats y oficial morts, 13 ferits, varis graves, y bastants contusos.»

Es muy triste lo que dice nuestro apreciable colega.

Pero bien puede estar tranquilo, respecto al final glorioso que nos espera.

¿Que falta gente en Cuba?

Bueno.

En la Península sobramos muchos y allá iremos á combatir con gran valor.

O somos, ó no somos patriotas.

Pero continuo con las noticias de la guerra.

Sigue diciendo «Lo Somatén»:

«La columna aná repregantse cap al ingeni Sant Claudi, ahont los rebeldes, oreyent ja seva la columna, s' apressuraren. No obstant, nostra infanteria los contingué.

Arribadas nostras tropas al ingeni Sant Claudi, ter me de Cabañas, prasseguí lo combat, essent detinguts los rebeldes per los disparos del canoner Aleria.

Lo general Suárez Inclán, que estava operant en combinació ab aquestas forsas, rebé avis en lo Cusco.»

Ya comprenderán Vds. y podrán apreciar claramente, cual fué y como la llegada de nuestras tropas á San Claudio.

Y sigue con «Lo Somatén», porque no quiero que pierdan Vds. el interés.

«Las baixas del enemich foren numerosas. Se vegren caure durat lo combat molts ferits entre 'ls rebeldes y 's trobaren alguns abandonats en lo camp.

Los ferits del batalló Alfonso XIII foren trasladats per mar.»

Esto ya lo sabrían Vdes., pero conviene darlo con estos detalles, para mayor claridad.

Pero ya estan Vdes. impacientes por que no sigue «Lo Somatén».

«S' obriran una série de séquias en tota la línea, emplantant en la mateixa fins á 60 forts ben defensats.

Encarques hi ha resolt encara ab caràcter general, se dona molta importancia y valor al sistema de tropas militares, en vista dels excelents que está oferint la de Mariel.»

Así se explica el estimado colega y así debieran explicarse todos los periódicos, para mayor claridad de los lectores.

Para terminar y aparte de la guerra de Cuba copio de «Lo Somatén» el siguiente suelto, por creerlo de bastante interés local:

«A las sis de la matinada d' avuy haurá tingut lloch al camaril del Santuari de Madona de la Misericordia d' aquesta ciutat lo matrimoni de nostre amic particular, y compatrioi D. Gayetà Benavent Fumafia y donya Magdalena Fumafia Gíoi, cosins respectivament de nostres amichs D. Francisco Benavent Capdevila y D. Carles Fumafia Casas.

Desitjém á la nova parella Marchas anys de vida nupcial acompanyats de tota mena de prosperitats.»

Reciba nuestra enhorabuena esta pareja de la guardia civil... digo feliz.

Con tanto catalán, se me ha puesto la cabeza hecha un botijo.

J. ARQUES.

Noticias generales

Americana, chaleco, pantalon, forros y hechuras, todo tres duros y medio; traje de rico estambre, género, forros y hechuras, 10 duros; géneros ingleses á varios precios.

Para ver lo barato que se vende hay que examinar el género, y la buena construcción de las prendas, pasando por la sastrería de la Plaza de Palacio, número 7, y verán la realidad.

Subasta de espartos.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la primera subasta de esparto de los montes pertenecientes al pueblo de Cehegín, se anuncia una segunda licitación, que tendrá lugar el día cuatro de Mayo próximo y hora de las once de su mañana, en la Alcaldía de Cehegín y en el Gobierno civil de esta provincia, bajo las mismas bases y condiciones que sirvieron para la primera subasta.

Sabasta.

Se ha señalado el día 6 de Mayo próximo á la hora de las once de la mañana, para la adjudicación en pública subasta de las obras de reparación del Templo parroquial de la Raya, bajo el tipo del presupuesto de contrata, importante la cantidad de treinta y tres pesetas treinta céntimos.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos en la instrucción publicada con fecha 28 de Mayo de 1877, ante esta Junta diocesana, hallándose de manifiesto en la Secretaria de la misma, para conocimiento del público, los planos, presupuestos, pliegos de condiciones y memoria explicativa del proyecto.

La cosecha de seda.

En nuestra vega han comenzado la tercera dormida los gusanos de seda, siguiendo la cosecha su curso ordinario.

Robo de aves.

Nos escriben de Jumilla, que el 15 del actual, dos individuos de malos antecedentes, robaron varias aves de un corral del partido de Las Pecutillas, á la una de la madrugada.

El jefe de orden público de dicho pueblo D. Salvador Portillo, acompañado del vigilante Antonio Lozano, consiguió detener á los autores del robo Pascual Moreno Lozano y Mariano Vicente Navarro.

Estos, con las aves robadas y convictos y confesos de su delito, han sido puestos á disposición del juzgado correspondiente.

Viagero ilustre.

Ayer en el tren correo, pasó por esta para Madrid procedente de Orihuela, el distinguido exministro liberal y buen amigo nuestro, Exmo. Sr. Don Trinitario Ruiz Capdepon.

